

Anzeiger und Elbeblatt

für

Niesa, Strehla und deren Umgegend.

Wochenschrift zur Belehrung und Unterhaltung.

№ 104.

Freitag, den 27. December

1850.

Politische Brocken.

Leipzig, 23. Dec. Die Promenaden unserer Stadt, die erst vor Kurzem durch Thaer's Denkmal eine neue Verschönerung erhalten haben, werden im nächsten Jahre durch eine in Bronze gegossene Statue, Samuel Hahnemanns, des Gründers der Homöopathie, einen Zuwachs erhalten. Dieses Monument, gegenwärtig noch in Rom, wird am 11. August 1851 in Leipzig feierlich enthüllt werden.

Leipzig, 24. Dec. Dem Vernehmen nach soll eine Deputation Leipziger Kaufleute nach Dresden abgegangen sein, um dem preußischen Ministerpräsidenten v. Manteuffel „wegen seiner Bemühungen für Erhaltung des Friedens“, eine goldene Bürgerkrone zu überreichen.

Dresden, 23. Dec. Heute Nachmittag 2 Uhr fanden sich in Folge einer Einladung des Staatsministers v. Beust die zu den anberaumten Ministerialconferenzen hier angelangten Bevollmächtigten deutscher Bundesstaaten im Brühl'schen Palais ein, wo die Gröfzung der Conferenzen durch den österreichischen Ministerpräsidenten Fürsten v. Schwarzenberg erfolgte. Anwesend waren für Österreich, Fürst v. Schwarzenberg; für Preußen, Ministerpräsident Freiherr v. Manteuffel und Staatsminister Graf v. Alvensleben; für Bayern, Ministerpräsident v. d. Pfalz und Geh. Legationsrath Freiherr v. Aretin; für Sachsen, Staatsminister v. Beust; für Hannover, Staatsminister v. Münchhausen und Geh. Gabinetsrath v. Scheele; für Württemberg, Geh. Legationsrath Freiherr v. Neurath; für Großherzogthum Hessen, Staatsminister Freiherr v. Dalwigk und Staatsrath v. Hallwachs; für Braunschweig, Staatsminister Freiherr v. Schleinitz und Geh. Legationsrath Dr. Siebe; für Sachsen-Weimar, Staatsminister v. Baydorff und Geh. Staatsrath Freih. v. Friesch; für Sachsen Coburg-Gotha, Staatsminister v. Seebach; für Sachsen-Meiningen, Staatsminister

v. Wechmar; für Sachsen-Altenburg, Staatsminister Graf v. Beust; für Mecklenburg-Strelitz, Staatsminister v. Derzen; für Anhalt-Dessau, Staatsminister v. Blöß; für Anhalt-Bernburg, Kammerherr v. Krosik; für Schwarzburg-Sondershausen, Wirklicher Geheimer Rath Chop; für Schwarzburg-Rudolstadt, Staatsminister v. Röder; für Reuß ältere Linie, Kanzler Otto; für Reuß jüngere Linie, Staatsminister Dr. v. Betschneider; für Lübeck, Bürgermeister v. Brehmer; für Frankfurt, Schöff Dr. Harnier; für Bremen, Bürgermeister Schmidt; für Hamburg, Syndicus Banks. Sämtliche Bevollmächtigte erschienen in Gala. Im Vorhause des Brühl'schen Palais waren zwei Jüge Infanterie aufgestellt, welche die Honeurs machten. (D. J.)

Dresden, 24. Dec. Nachmittags 2 Uhr. Heute 10 Uhr Vormittags fand eine Conferenz-Versammlung zur Vornahme von Vollmachts-Prüfungen statt. Die nächste Sitzung der freien Conferenzen wird übermorgen abgehalten werden. Außer dem Fürsten Schwarzenberg sprachen in der Gröfzung-Sitzung auch die Minister v. Manteuffel und Beust die Hoffnung auf Erhaltung des Friedens und der Eintracht aus. — Der Minister v. d. Pfalz kündigte das Verlangen Bayerns auf eine Vertretung des deutschen Volkes beim Bunde an.

Dresden 25. Dec. Die Thätigkeit der Ministerial-Conferenzen wird gleich nach dem Weihnachtsfeste beginnen. Die Sitzungen werden in einem Saale des linken nach dem Neumarkt gerichteten Flügel des Brühl'schen Palais gehalten werden. In dem rechts nach der Brücke gelegenen Flügel befindet sich die Kanzlei und deren Vorstand.

Altona, 22. Dec. Eckernförde wird von den Dänen hart mitgenommen; die kleine etwa 3000 Einwohner zählende Stadt hat bereits 90,000 Mark Executiongebühren aufzwingen müs-